

Der Vorstand des Kreisfeuerwehrverbandes des Unstrut-Hainich-Kreises ehrt am Vortag des „Internationalen Tages der Feuerwehrleute“ am „Ehrenmal für verdienstvolle Angehörige der Feuerwehren des Landkreises Unstrut-Hainich“,

*den Gründer und ersten Leiter der Arbeitsgemeinschaft „Junge Brandschutzhelfer“ der Freiwilligen Feuerwehr Nägelstedt, Oberlöschmeister Kurt Rose.*

Kameradinnen und Kameraden, werter Vorsitzender des Kreisfeuerwehrverbandes Kreisbrandmeister Kleinschmidt, liebe Gäste,

Kamerad Kurt Rose wurde am 10.05.1937 in Nägelstedt geboren nach seinem Abschluss an der Volksschule in Nägelstedt erlernte er den Beruf des Landwirtes und war als Lehrausbilder im Volkseigenen Gut in Nägelstedt tätig, nach weiteren erfolgreichen beruflichen Weiterbildungen arbeitete er später als Baumaschinenführer im „Kreisbetrieb ZBO“ in Bad Langensalza.

Kamerad Kurt Rose wurde 1958 Angehöriger der Freiwilligen Feuerwehr Nägelstedt und war dort bis 1997 im Einsatzdienst tätig.

Von 1962 bis 1969 war er als Gerätewart beziehungsweise Stellvertreter Technik eingesetzt.

1970 – im Gespräch mit dem damaligen Wehrleiter Hauptbrandmeister Edelfried Amthor, regte er die Gründung einer zielgerichteten Aktion in der Brandschutzerziehung für Kinder, durch den Aufbau einer Arbeitsgemeinschaft „Junger Brandschutzhelfer“ innerhalb der Freiwilligen Feuerwehr Nägelstedt an und war bis 1990 deren erster Leiter.

Dies war eine Entscheidung, die die weitere Entwicklung unserer Feuerwehr maßgeblich mitbestimmt hat. Ihm war damals schon bewusst, dass auch eine Freiwillige Feuerwehr innovativ sein muss und die

Planungen für die Zukunft nicht vernachlässigt werden durften.

Das all seine Bemühungen in der Jugendarbeit stets auf „fruchtbaren Boden“ gefallen sind, lässt sich an der Tatsache verdeutlichen, dass immerhin 31 der heutigen 40 Einsatzkräften der Einsatzabteilung der Freiwilligen Feuerwehr Nübelstedt, aus den Reihen der Jugendfeuerwehr beziehungsweise seiner damaligen Arbeitsgemeinschaft hervorgegangen sind. Nicht wenige dieser 31 Kameraden, die auf Grund ihrer Leistungen, aus den Reihen der Jugendfeuerwehr, in den operativen Dienst übernommen werden konnten, sind heute in Leitungsfunktionen in unserer Feuerwehr aber auch auf Stadt- und Kreisebene tätig.

Oberlöschmeister Kurt Rose war Gründungsmitglied und Mitglied im ersten Vorstand des Feuerwehrvereins „Florian 1882 Nübelstedt“ e.V., von 1990 bis 2023 war er Mitglied im Feuerwehrverein und von 1997 bis 2023 Angehöriger der Alters- und Ehrenabteilung.

Oberlöschmeister Kurt Rose ist Träger hoher staatlicher und gesellschaftlicher Auszeichnungen, unter anderem ausgezeichnet mit der Ehrenmedaille des Thüringer Feuerwehrverbandes, dem Bestenabzeichen der Feuerwehr, Qualifikationsspange für Maschinisten Stufe-2 und für zu Brandschutzkontrollen ermächtigte Angehörige der Brandschutzorgane sowie mit dem Großen Brandschutzenzeichen am Bande für 60 Jahre treue Dienste in unserer Freiwilligen Feuerwehr.

Kurt Rose war 64 Jahre verheiratet, sein Sohn Oberbrandmeister Hartmut Rose ist ebenfalls seit über 40 Jahren in unserer Feuerwehr tätig.

Kurt Rose verstarb am 26.10.2023 bei einem unverschuldeten Verkehrsunfall in Bad Langensalza.

---